

Kleingruppe: Gesellschaftliche Teilhabe von Kindern und Jugendlichen

Welche Grenzen von Kinderrechten sehen wir bei der Teilhabe in Gesellschaft und in unserem Handlungsfeld?

- Scheinteilhabe
 - Kinder und Jugendliche werden nach ihrer Meinung gefragt, sie hat aber keine echten Auswirkungen auf die Entscheidungen oder betrifft nur Randbereiche. Bei wichtigen Themen (Finanzen, Einstellung von Mitarbeitern) treffen Erwachsene die Entscheidungen.
 - Methoden für echte Beteiligung in der Praxis fehlen.
- Fehlende Spielräume für Beteiligung durch die Struktur (Schulkontext)
- Fehlende Informationen verhindern eine Beteiligung auf guter Grundlage.
- Mitarbeitern aus anderen Bereichen fehlt das Verständnis für die Wichtigkeit von Beteiligung.
- Fehlendes Wissen bei Erwachsenen über die Möglichkeiten (Beispiel: zu Mitteln im Bildungs- und Teilhabepaket)
- Ein autoritäres Bild von Erziehung.
- Fehlende Bildungschancen (Eltern können Kinder in der Schule nicht adäquat unterstützen).